

Nord Est Béarn : un premier comité pour les Petites villes de Demain



La réunion à la mairie de Morlaàs du premier comité de pilotage s'est prolongée par une déambulation dans le centre bourg. T. L.

Les trois Petites Villes de Demain (Lembeye, Morlaàs et Pontacq) se sont retrouvées afin de définir l'approche collective et dynamique du projet de territoire.

Trois communes de la Communauté de Communes Nord Est Béarn (CCNEB) sont engagées dans des projets en faveur du dynamisme de leur centre bourg et de l'amélioration de la qualité de vie des habitants : Lembeye, Morlaàs, Pontacq.

Le mercredi 15 septembre, le premier Comité de Projet « Petites Villes de Demain » depuis la signature de la convention officialisant la labellisation de Morlaàs, Pontacq et Lembeye, s'est tenu à Morlaàs, première ville du territoire à s'engager dans une « Opération de Revitalisation de Territoire » avant d'être bientôt rejointe par Pontacq et Lembeye.

Accélérer leur transformation

À travers le label « Petites Villes de Demain » délivré par le ministère de la Cohésion des Territoires, elles saisissent l'opportunité d'accélérer leur transformation et de conforter leurs fonctions de centralité au sein du territoire.

Parmi les soutiens logistiques et financiers associés au label, cet été a vu l'arrivée d'une cheffe de projet dédiée à l'animation du dispositif « Petites Villes de Demain » sur la Communauté de Communes Nord Est Béarn, Alizé de la Monneraye.

Le Comité de projet est une instance incontournable de la gouvernance du projet car il permet de réunir l'ensemble des partenaires qui y sont associés : État, Région, Département, Communes, chambres consulaires, banque des territoires et acteurs de l'aménagement du territoire...

Une stratégie de revitalisation

Après une présentation détaillée de l'état des lieux, cette matinée studieuse a permis aux participants d'échanger sur l'approche collective et dynamique du projet de territoire.

Tour à tour, les maires Jean-Michel Desséré (Lembeye), Didier Larrazabal (Pontacq) et Joël Ségot (Morlaàs) ont présenté à la fois les enjeux communs, les identités particulières et la stratégie de développement de leur commune.

Après la définition de leur stratégie de revitalisation et de leur plan d'actions, Morlaàs, Pontacq et Lembeye poursuivent leur travail en vue de proposer aux habitants d'aujourd'hui et de demain : des espaces publics repensés pour améliorer le cadre de vie, d'embellir les villes ; un habitat ancien dégradé rénové et adapté aux besoins actuels ; des services renforcés et une dynamique commerciale vivifiée ; la possibilité de se déplacer à pied et à vélo en toute sécurité en centre bourg ; un patrimoine historique et naturel valorisé pour révéler l'authenticité des terroirs locaux.

La matinée s'est poursuivie par une déambulation dans le centre bourg de Morlaàs avec l'opérateur en charge de l'étude de requalification de la Place de la Tour et de ses abords.

Tout au long de la démarche, les habitants, usagers et acteurs locaux seront invités à participer à l'avenir de leurs petites villes grâce à la mise en place de groupes d'ambassadeurs qui seront régulièrement consultés sur les projets.

Les premiers rendez-vous de la concertation

Dès cet automne, des temps d'échange sur les projets sont organisés par les communes et sont ouverts à tous.

Le lundi 11 octobre, à 18 h 30, à la salle des sports de Pontacq : restitution de l'étude urbaine du centre bourg et une présentation de « Petites Villes de Demain ».

Le mardi 12 octobre à 18 h, devant la mairie de Morlaàs : déambulation le long de la Gouttère, l'occasion d'échanger sur l'aménagement des berges !

Le jeudi 14 octobre à 18 h, devant à la mairie de

Lembeye : balade urbaine commentée autour des projets en cours et ceux à inventer ensemble.